
会派名会派名 みらいの風みらいの風 緑風会緑風会 至誠会至誠会 大政クラブ大政クラブ 社会クラブ社会クラブ 無会派無会派

第87号議案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ 21 2
請願第1号

（継続審査申出） × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × × × 11 12

請願第1号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠
席 × × × ○ ○ ○ 棄

権
棄
権

棄
権 ○ 棄

権 × ○ ○ ○ 14 4
議会第４号議案 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ 22 1
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議員名

議案番号

議案番号議案番号 件　　　名件　　　名 議決結果議決結果
第 87 号議案第 87 号議案 平成28年度大村市一般会計歳入歳出決算の認定について 認定
請願第１号請願第１号 新たな市民会館の建設を求める請願（厚生文教委員会からの閉会中の継続審査の申出） 否決
請願第１号請願第１号 新たな市民会館の建設を求める請願 採択

議会第４号議案議会第４号議案 道路整備事業に必要な予算確保に関する意見書 原案可決

変更前　11億8,619万4,240円
変更後　13億2,982万8,840円（１億4,363万4,600円の増額）

　９月６日に臨時会が開催され、中学校給食センター建設に伴う建築・設備・電気の工事請負契約の締結及び
新工業団地整備工事に係る工事請負契約の契約金額の変更など６議案を可決（承認・同意）しました。

★中学校給食センター建設に伴う工事請負契約の締結

★大村市新工業団地整備工事に係る工事請負契約の契約金額の変更

工事名 契約方法 契約金額 契約の相手側 竣工期限

建築工事
新築設備工事
新築電気工事

条件付き一般競争入札
条件付き一般競争入札
条件付き一般競争入札

５億2,426万8,720円
５億5,636万3,080円
１億9,423万8,000円

富永・岡山・小森特定建設工事共同企業体
谷野・一路組・柿山建設工事共同企業体
谷野電機空調・山本電器建設工事共同企業体

平成30年6月22日
平成30年6月22日
平成30年6月22日

・立木伐採量が想定より多かったため、伐木及び除根の処分に要する費用を増額する。
・現地の土質が想定と異なり、掘削しにくい土質であったため、切土工に要する費用を増額する。

（変更の主な理由）

〔趣旨〕1,000名以上を収容する大ホールを備えた市民会館の建設について
可能な限り早期に計画してほしい。

市議会だよりおおむら市議会だよりおおむら7 6

●賛否が分かれた議案と審議結果 ※賛否が分かれた議案のみ掲載しています。

●議員別賛否一覧表

●新たな市民会館の建設を求める請願が賛成多数で採択されました

（○は賛成　×は反対　三浦正司議長は採決に加わらない）

　新たな市民会館の建設を求める請願については、所管委員会、本会議において、さまざまな議論が交わされました。
請願の趣旨や、議論の経過は次のとおりです。

厚生文教委員会

本会議

市庁舎建設計画もこれからというときに、新市民会館を建設すれば、市の借金が膨れ
上がるのではないか。
この請願は、早急に市民会館を建設してほしいという意味ではなく、早期に計画して
もらいたいということが趣旨である。

Ｑ

A

▼請願とともに多数の署名が提出されたように、
新市民会館建設は市民にとってひとつの大きな希
望になっている。財源的に厳しいことはわかるが、

市長は２年前に掲げたマニフェストにも「市民会館の早期
新築計画を進めます。」と明記しており、今までこの見解を
訂正していない。本請願は、この１、２年のうちに建ててほ
しいという趣旨ではない。

賛成

▼全員協議会の中で示された中期財政見通しに
よると、平成34年度には基金残高は21億円まで
減少し（28年度決算額は約56億円）、さらに、市

の借金である市債残高は483億円まで膨れ上がる（28年
度決算額は約353億円）。新市民会館の建設には反対して
いないが、このような状況下で建設を行えば、未来の子ど
も達により多くの借金を背負わせてしまうことになるので、
それで本当にいいのか真剣に考えるべきである。

反対

〔主な審査内容〕

紹介議員に
対する
主な質疑

市民会館の建設について現在の方向性を尋ねる。
庁内で検討委員会を設置し、他市の状況、有利な財源などを検討しているが、具体的
な計画を申し上げるのは難しい。教育委員会としても必要な施設であると認識してい
るが、これから県立・市立一体型図書館（仮称）や中学校給食センターなどの大型事
業が立て続けに行われるため、新市民会館建設にすぐ着手するのは財源的に厳しい状
況である。

採決の結果、賛成少数で継続審査の申出が否決されました。よって、厚生文教委員会で、再
度本請願の審査を行うこととなりました。

厚生文教委員会 教育委員会及び財政課に出席を求めて再審査を行いました。委員からは、「市民会館は必要
と感じているが、これからの財政見通しを考えると、現時点で無責任な判断をすることがで
きない。」との反対意見が出されましたが、採決の結果、可否同数となり、委員長裁決により、
本請願を採択すべきものと決定しました。

本会議

以上の審査経過を踏まえ、委員から、「中長期の財政見通しも立っていない中、請願の可否を判断する材料が少
ないため、見通しが明らかになるまで継続審査を行うべき。」との意見が出され、採決の結果、賛成多数で本請
願は閉会中の継続審査を要するものとすることに決定しました。

Ｑ

A
担当部局に
対する
主な質疑

《討　論》

採決の結果、賛成多数で採択しました。

他の議会からの行政視察受入れ一覧
大村市議会では、本市の特色ある事業や取り組みについて、全国各地の議会からの行政視察の受入れを
行っています。8月から10月までの受入れ状況は、下記のとおりです。（平成29年10月31日現在）

＊人数は、議員、理事者、議会事務局随行も含む。

月　日 議会名 委員会・会派名 人数 内　容
8月2日
8月9日
8月22日
10月13日
10月26日

埼玉県行田市議会
福井県福井市議会
戸田競艇企業団議会
神奈川県小田原市議会
山口県下松市議会

黎明21
志政会
議会運営委員会
建設経済常任委員会
建設経済水道委員会

8人
9名
10名
10名
7人

郷土を誇りに思う子ども育成事業について
市長の市政に対する思いについて
ボートレース大村の事業及び施設概要等について
観光交流都市づくり計画（まち）について
浄水管理センターでの消化ガス発電事業について

９月臨時会

新たな市民会館の建設を求める請願


